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ACTA Nº.7/99 
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BORBA REALIZADA NO DIA 29 DE 
MARÇO DE 1999 

Aos vinte e nove dias do mês de Março do ano de mil novecentos e 
noventa e nove, no Salão Nobre dos Paços do Concelho da Vila de Borba, 
reuniu pelas dezoito horas a Câmara Municipal de Borba, com a presença 
dos Senhores Vereadores Dr.ª Maria Filipa Martins Almeida, Joaquim José 
Serra Silva, Mário Joaquim Trindade de Deus e João Manuel Pires Lopes e 
sob a Presidência do Sr. João Manuel Rato Proença, Presidente da mesma 
Câmara.-------------------------------------------------------------------------------- 
Esta reunião foi secretariada pelo Dr. Luís Manuel do Nascimento, 
Adjunto do Sr. Presidente da Câmara Municipal de Borba.-------------------- 

 
----------------------------ORDEM DO DIA----------------------------- 

 
1 - CONTA DE GERÊNCIA E RELATÓRIO DE 
ACTIVIDADES DO ANO DE 1998---------------------------------- 
 
Conta de Gerência do ano de 1998--------------------------------------------- 
 
Foi apresentada ao Órgão Executivo, na Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal realizada em 24 de Março do corrente, a Conta de Gerência e 
demais documentos, relativos ao período que decorreu de um de Janeiro a 
trinta e um de Dezembro transacto, passando para a reunião de hoje a sua 
discussão e votação, a fim de ser apresentada ao respectivo Órgão 
Deliberativo e remetida ao Tribunal de Contas.---------------------------------- 
Verificou-se  que o documento em apreciação acusava nas "Operações 
Orçamentais� a RECEITA de 1.168.431.173$30 (um bilião cento e 
sessenta e oito milhões quatrocentos e trinta e um mil cento e setenta e três 
escudos e trinta centavos) e a DESPESA  de 1.162.834.036$90 (um bilião 
cento e sessenta e dois milhões oitocentos e trinta e quatro mil trinta e seis 
escudos e noventa centavos), acusando um saldo final em dinheiro no valor 
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de 5.578.574$60 (cinco milhões quinhentos e setenta e oito mil  
quinhentos e setenta e quatro escudos e sessenta centavos) e, em 
"Operações de Tesouraria", registou-se uma ENTRADA DE FUNDOS 
no montante de 192.854.826$00 (cento e noventa e dois milhões 
oitocentos e cinquenta e quatro mil oitocentos e vinte e seis escudos) e 
uma SAÍDA DE FUNDOS no montante de 190.423.216$00 (cento e 
noventa milhões quatrocentos e vinte três mil duzentos e dezasseis 
escudos), com um saldo final em dinheiro de  9.433.528$50 (nove milhões 
quatrocentos e trinta e três mil quinhentos e vinte e oito escudos e 
cinquenta centavos) e, na "Conta de Documentos", um SALDO FINAL 
de 256.208$00 (duzentos e cinquenta e seis mil duzentos e oito escudos).-- 
 
Relatório de Actividades do ano de 1998--------------------------------------- 
 
Foi apresentado ao Órgão Executivo, na Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal, realizada em 24 de Março do corrente, o Relatório de 
Actividades e demais documentos, relativos ao período que decorreu de 
um de Janeiro a trinta e um de Dezembro transacto, passando para a 
reunião de hoje a sua discussão e votação, a fim de ser apresentada ao 
respectivo Órgão Deliberativo e remetida ao Tribunal de Contas.------------ 
 
A Conta de Gerência e o Relatório de Actividades do Exercício de 1998 
foram aprovados por maioria, com os votos favoráveis dos eleitos pela 
CDU, o voto contra do eleito pelo Partido Socialista e a abstenção do 
eleito pelo Partido Social Democrata, tendo sido apresentadas as seguintes 
declarações de voto:------------------------------------------------------------------ 
Vereador Mário de Deus - voto contra, pelo grande endividamento da 
Câmara Municipal de Borba e pelo grande montante dos encargos 
apresentados com o pessoal. Este voto é contra as opções políticas e não 
contra os números e o documento apresentado.---------------------------------- 
Vereador João Lopes - Abstenho-me, devido à baixa taxa de execução, 
dado que se partiu de um orçamento superior a 3 milhões de contos. 
Preocupa-me, em especial, as seguintes rúbricas - Despesas com Pessoal, 
Dívidas à Banca e Quebra de Investimento, onde os investimentos na EM 
508 ajudaram a elevar a taxa de execução. Sobre o texto apresentado não 
me pronuncio, por não ter sido entregue atempadamente. As contas 
apresentadas, conforme foram desenvolvidas, comprometem o 
desenvolvimento do Município. Por outro lado, o documento deveria ter 
uma apresentação mais clarificada e deveria estar presente o responsável 
pela elaboração das contas. Sugiro, que o próximo Plano deve ser 
elaborado de acordo com as receitas e despesas efectivas.--------------------- 
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Sr. Presidente - A minha declaração de voto reflecte a opinião do colectivo 
dos eleitos pela CDU.---------------------------------------------------------------- 
Votamos favoravelmente porque o texto apresentado e o documento 
aprovado, revelam um grande volume de obras e investimentos efectuados. 
Lamentamos também o recurso ao endividamento, mas face ao 
esvaziamento financeiro dos Fundos Comunitários em final do II Quadro 
Comunitário de Apoio, nomeadamente do Programa Operacional Regional 
do Alentejo (PORA) e da devolução de candidaturas apresentadas, só com 
recurso ao crédito bancário foi possível realizar algumas obras que tivemos 
em 1998 e de outras que ainda decorrem no concelho. O documento 
apresentado revela um bom controlo das contas, condicionadas, em muito, 
às pressões externas. A situação com o pessoal tende a regularizar, com a 
aplicação da lei que levou à restruturação das carreiras.------------------------ 
Vereadora Filipa Almeida - Para complementar direi que o nosso voto será 
sempre favorável, desde que os números sejam o reflexo da gestão da 
Câmara Municipal de Borba.------------------------------------------------------- 
Para produção imediata de efeitos, foi a deliberação acima referida 
aprovada em minuta.--------------------------------------------------------------- 
 
2 - 2ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL------------------------------- 
 
Esteve presente a proposta apresentada pela Secção Financeira, para a 
realização da Segunda Alteração Orçamental, no valor de 30.650 contos, 
que depois de analisada foi aprovada por unanimidade.------------------------ 
 
3 - APROVAÇÃO DE PROJECTOS E CANDIDATURAS 
(GTL E PROSIURB)----------------------------------------------------- 
 
GTL (Gabinete Técnico Local)--------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal, avaliou e deliberou por unanimidade, apresentar uma 
proposta de candidatura para constituição de um GTL (Gabinete Técnico 
Local), na perspectiva de valorizar o Património da área urbana da Vila.---- 
 
A candidatura é apresentada na C.C.R.A., ao abrigo do Programa de 
Reabilitação de Áreas Urbanas Degradadas (PRAUD) e permitirá:----------- 
1. Execução do Plano de Salvaguarda e Revitalização do Centro Histórico; 
2. Desenvolver as Jornadas Técnicas correctas de gestão urbanística na 
área de intervenção;------------------------------------------------------------------ 
3. Estabelecer e desenvolver projectos e acompanhar obras municipais ou 
privadas na área de intervenção;---------------------------------------------------- 



Acta da Reunião Extraordinária realizada no dia 29 de Março de 1999 4 

4. Empreender um programa de dinamização e sensibilização cultural junto 
da população.-------------------------------------------------------------------------- 
 
Foi ainda deliberado aprovar o respectivo plano financeiro, bem como a  
constituição da equipa técnica.----------------------------------------------------- 
PROSIURB--------------------------------------------------------------------------- 
 
A Câmara Municipal, avaliou e deliberou por unanimidade, apresentar uma 
proposta de candidatura ao programa PROSIURB, integrando as seguintes 
acções:--------------------------------------------------------------------------------- 
 
1. Arranjo da envolvente das muralhas da Vila de Borba;---------------------- 
2. Recuperação das Muralha;------------------------------------------------------- 
3. Remodelação e alargamento do Jardim Público;------------------------------ 
4. Renovação urbana e infraestruturação eléctrica do Bairro 1º de Maio.---- 
 
São objectivos gerais desta candidatura, entre outros:------------------------ 
. a salvaguarda e recuperação do património----------------------------------- 
. a melhoria da qualidade de vida urbana------------------------------------------
. A estruturação e dignificação dos espaços exteriores e valorização  
   paisagística cultural dos espaços verdes---------------------------------------- 
 
As acções propostas têm um investimento previsto de 223.234.350$00.----- 
 
4 - CORRESPONDÊNCIA--------------------------------------------- 

 
Esteve presente a pasta com a seguinte correspondência:---------------------- 
Ofício da Direcção-Geral do Ordenamento do Território e 
Desenvolvimento Urbano, convidando a estar presente no Seminário 
Internacional sobre o �Programa Nacional da Política do Ordenamento do 
Território�, que se vai realizar no Porto, dias 6 e 7 de Abril; ofício da 
Comissão de Coordenação da Região Alentejo, enviando o Regulamento 
actualizado referente ao Prozom; ofício da Câmara Municipal de Elvas, 
convidando a participar na Feira de Artesanato, que irá decorrer de 16 a 20 
de Junho, enviando toda a documentação necessária à respectiva inscrição; 
ofício da Associação dos Técnicos Administrativos Municipais, 
informando da realização do X Encontro Nacional de Boletins Municipais, 
subordinado ao tema �A Informação Municipal e o Euro� que decorrerá 
nos Açores de 19 a 23 de Maio; ofício do Grupo Desportivo e Cultural de 
Rio de Moinhos, convidando a estar presente no almoço de 
confraternização que a Direcção do Grupo vai levar a efeito no próximo 
dia 17 de Abril; ofício da Santa casa da Misericórdia de Borba, ofício de 
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um Grupo de Finalistas da Escola Secundária de Vila Viçosa, solicitando 
cedência de transporte para uma viagem de fim de curso a Albufeira, dia 
27 de Março. Foi o mesmo autorizado; ofício do Coordenador da EB1 de 
Nora, solicitando cedência de transporte para a comunidade educativa da 
EB1 e Jardim de Infância de Nora para realizarem uma visita ao 
(Zoomarine) Alfufeira no próximo dia 29 de Março. Não foi efectuado; 
ofício do Sindicato Nacional dos Trabalhadores da Administração Local, 
solicitando cedência de transporte para os trabalhadores da autarquia se 
deslocarem a Lisboa. Foi o mesmo autorizado; ofício do Grupo Desportivo 
e Cultural de Rio de Moinhos, solicitando cedência de transporte para o 
grupo se deslocar a Cabeção a participar num jogo de futebol, dia 14 de 
Março. Foi o mesmo autorizado; ofício do Sport Clube Borbense, 
solicitando cedência de transporte para a equipa de juvenis se deslocar a 
Viana do Alentejo a participar num jogo de futebol, dia 13 de Março. Foi o 
mesmo autorizado.------------------------------------------------------------------- 
 
5 - OUTRAS ACTIVIDADES A CÂMARA---------------------- 
 
Apresentação de Moção------------------------------------------------------------ 

 
Esteve presente uma Moção referente à restruturação de carreiras da 
Administração Local, que depois de analisada foi aprovada por 
unanimidade, e que ficará anexa a esta acta, dela fazendo parte integrante.- 
 
Anulação de senhas por caducidade.-------------------------------------------- 
 
Esteve presente uma listagem de anulação de senhas por caducidade (que 
se anexa a esta acta) elaborada pelo serviço de Expediente/Taxas e 
Licenças, solicitando a respectiva anulação por caducidade.------------------
A Câmara Municipal, deliberou por unanimidade, proceder à anulação 
das mesmas.-------------------------------------------------------------------------- 
 

Outras Actividades dos eleitos:--------------------------------------------------- 
 
. Cerimónia de abertura das OPDE�s, em Borba;-------------------------------- 
. Reunião com promotores do Programa PITER e RTE;------------------------ 
. Reunião da CLA do Rendimento Mínimo Garantido;------------------------- 
. Participação na Ovibeja ;-----------------------------------------------------------
. Reunião da Comissão Organizadora das Comemorações do 25 de Abril;-- 
. Preparação da implementação dos Serviços de Higiene, Saúde e  
  Segurança no Trabalho;------------------------------------------------------------ 
. Participação na visita efectuada ao concelho pelo Secretário de Estado de  
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  Indústria e  Energia.---------------------------------------------------------------- 
 
O Sr. Vereador Mário de Deus perguntou que evolução se obteve na 
reunião com a Junta de Freguesia de Rio de Moinhos, sobre a cedência de 
terreno para o Polidesportivo do Barro Branco.----------------------------------
Foi respondido pelo Sr. Presidente que a reunião com a Junta de Freguesia 
não trouxe nada que pudesse acrescer para a construção mais rápida do 
equipamento e que justificasse o pedido de cedência de terreno.-------------- 

 
----------ENCERRAMENTO---------- 

------Por não haver mais nada a tratar o Sr. Presidente deu por encerrada a 
reunião, pelas vinte e duas horas.-------------------------------------------------- 
------Para constar se lavrou a presente acta, composta por seis páginas que 
vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Dr. Luís Manuel do 
Nascimento, Adjunto do Sr. Presidente, que a redigi.--------------------------- 


